

Imponente Manifestación de Duelo tributó la Nación al ex-Presidente González Viquez

Miles y miles de ciudadanos concurrieron a todos los actos de los funerales y entierro del ilustre varón

Unánime el sentimiento de duelo en toda la República

TEXTO DE LOS DISCURSOS OFICIALES PRONUNCIADOS

Al toque de la sirena de LA TRIBUNA que anunciaba la triste nueva de la muerte del ex presidente Lic. don Cleto González Viquez, y al ser radiada por medio de la Voz de la Victoria noticia que nos llenó de dolor y de pena, tuvimos que apresurar nuestra edición de ayer, para poder llevar a toda la república los detalles más precisos y medianos del suceso. ¡Ben sabíamos que la ansiedad cundía por todas partes. No era bastante con la simple noticia de su muerte. Y para calmar esa inquietud para que los ánimos calmaran también su pena, apresuramos a edición y logramos estar prontamente a todos los hogares de Costa Rica informando del triste suceso, de

este suceso que hoy enluta a la patria, y pone un crepón negro en nuestra bandera. Nuestras oficinas se vieron invadidas prontamente por miles de personas en demanda de esas noticias. Y nosotros logramos darlas con la mayor amplitud posible de manera que el público pudiera estar al corriente de tan triste suceso.

Telegramas de todo el país

Como era natural el público reaccionó prestamente a la casa mortuoria. La impresión era muy grande en todos los corazones y acudieron al hogar de duelo para testimoniar su condolencia. Pero no solamente personas de

San José, sino de provincias. La noticia transmitida por LA TRIBUNA por medio de sus sirenas y por medio de la Voz de la Victoria y los detalles de nuestra edición de ayer hicieron que en provincias se dieran inmediata cuenta del suceso y poco a poco comenzaron a llegar telegramas de los últimos extremos de la república y del exterior. Centro América primero y luego Panamá y otras naciones de la América comenzaron a transmitir sus muestras de duelo.

Anoche y esta madrugada

Y como era de esperarse dados los merecimientos del exalto, desde las primeras horas de

la tarde la casa fue constantemente invadida por todo, los elementos sociales, ya en personas amigas o en corporaciones y grupos. LA TRIBUNA reunió a su cuerpo de redactores e hizo una visita conjunta a las dos y media de la tarde. Ya se encuentran allí otras delegaciones y se estaban allí también representaciones de la Iglesia, del gobierno de todos los poderes públicos. Los cuerpos diplomáticos y consulares ya se hacían presente llevando las manifestaciones de duelo por parte y en nombre de sus países respectivos.

Durante las primeras horas de la noche continuó la afluencia de visitantes. El hogar de don Cleto se convirtió en la Mecca de

una peregrinación de pesar. Todos los elementos estaban allí confundidos en una sola manifestación de pena.

Y hasta en las horas de la madrugada la afluencia no había disminuido. Era todo el país el que se apresuraba a manifestar el dolor en diversas formas. Telegramas y mensajes de todos las fuentes de comunicación eran recibidos por minutos.

Desde luego los tres presidentes de los poderes públicos de Costa Rica además de haber estado algunos de ellos en los precisos momentos en que ocurrieron la muerte, volvieron a la casa del extinto a acompañarlo

(PASÁ a la Pág. 2; Col. 4)

Tomado al Asalto el Baluarte Anarquista de Escalapios

Policia y artilleria catalanas efectuaron el ataque

5c *Verdad* **EDICION ESTRELLA**
 No 477—Director: Rafael Soley—Año II
 San José, Viernes 24 de Setiembre de 1937

PEIPIGNAN, 24. UP.—Informes llegados a la frontera franco-española desde Barcelona aseguran que fuerzas de la policía reforzadas con artillería tomaron al asalto el baluarte anarquista de Escalapios, situado en el suburbio de Badalona, donde se sabía que estos habían reunido grandes cantidades de armas, municiones y explosivos para alterar el orden público. Se informó que 25 anarquistas fueron arrestados, y se decomisaron 460 rifles, 6,000 kilos de dinamita, varias ametralladoras y otros explosivos.

ESTABLECIMIENTO EN GUANACASTE DEL SERVICIO DE COMPRA Y ALMACENAMIENTO DE CEREALES

Salió hoy para esa provincia el delegado del Poder Ejecutivo

LEVA INSTRUCCIONES SOBRE EL PLAN QUE PONDRÁ EN VIGENCIA

Un delegado especial del gobierno, —el señor Pérez Treacy salió esta mañana para el Guanacaste con el encargo de establecer en las Villas de los Terribles un sistema de compra y almacenamiento de cereales a los cosecheros, de esos productos para evitar las fluctuaciones en perjuicio de los mismos, lo que hará ese delegado con sujeción a instrucciones del

Numerosa La DELEGACION que acompañará al Sr. Presidente Cortés en su jira a la región del Pacifico

ARREGLADO

el acondicionamiento del beneficio de café en Turriaba

ASI LO RESOLVIO EL BANCO NACIONAL

Las informaciones recogidas por el departamento agrícola del banco Nacional acerca del probable volumen de producción de la actual cosecha de café resultan satisfactorias. El jefe de ese departamento, ingeniero aógnomo don Bernardo Iglesias, refiriéndose a esa circunstancia, nos dice lo siguiente: —En Turriaba la cosecha viene desapareciendo y no abundante. Buena, en la meseta central. En general la producción será menor que en la pasada. El Banco está perfectamente preparado para ayudar a los cafetaleros en la movilización de la cosecha. En cuanto a la petición de los productores de Turriaba para que se haga en arrendamiento de un beneficio y lo explote como lo hace en otras zonas cafetaleras del país, es ya cuestión arreglada en principio aunque aun no se ha finalizado el

Es en vista de que tomarán parte en la excursión varios señores diputados

COMPRENDE UNA VISITA A LA REGION SUR DE ESE LITORAL

La jefatura de Janchas nacionales, departamento que depende de la administración del ferrocarril al Pacifico, recibió esta mañana órdenes de preparar lo conveniente para un próximo viaje presidencial, por mar, a la región sur del litoral del Pacifico, sin indicación de fecha fija para esa excursión. Por informes

de personas de la confianza del jefe del Estado se sabe que es su intención hacerse acompañar en ese viaje de un buen número de diputados para que conozcan la zona bananera de esa extensa región y puedan ilustrar de ella al congreso, llegada la oportunidad.

BOMBARDEADA HANKOW POR LA AVIACION JAPONESA

NUMEROSAS VICTIMAS EN EL BOMBARDEO

SHANGHAI, 24. UP.— Nueve aviones de bombardero japoneses bombardearon hoy el gran puerto fluvial de Hankow, situado a 960 kilómetros de distancia del río Yangtze, resultando muertas cien personas. Los invasores están tratando de destruir este gran arsenal militar de HanYang, separado del resto de la ciudad por el río Han Han. Los aviones arrojaron tres grandes bombas en los distritos más populosos de Hankow, dos cayeron en el río cerca del cañonero británico "Aphis" y otras en las afueras de la ciudad. Como cien edificios sufrieron daños considerables.

ENORME MULTITUD DESPIDIO A MUSSOLINI EN ROMA

EL DUCE VIAJA ACOMPAÑADO DEL CONDE CIANO Y ALTOS FUNCIONARIOS FASCISTAS

ROMA, 24 UP.— Una enorme multitud se congregó frente a la estación cuando el premier Mussolini subió, a las doce y 20 minutos, al tren especial que ha de llevarlo a sus acompañantes en Munich, Alemania, para su visita oficial a jefe del partido nacional socialista alemán, Adolf Hitler, y luego a la capital Berlín, donde no italiano el más grandioso recibimiento que se haya concedido al primer jefe de una nación amiga. Junto con el Duce en el mismo tren hacen el viaje el canciller conde Galeazzo Ciano, el secretario general del partido fascista, Starace, el ministro de prensa y propaganda, Alfieri, y

Crónicas de Vasconcelos

INDIVIDUALISMO Y GREGARISMO

"LA COLECTIVIZACION EN SU PARADIGMA; ES UN RETORNO A LAS FORMAS BAJAS DE LA ANIMALIDAD

Imagined un comunismo perruno; sacrificadas las razas finas a la colectivización marxista, dominada por el tipo regresivo de la especie; algún Stalin próximo al lobo

Aunque usado, el argumento tiene que repetirse, porque científicamente es básico. (No sé por qué cada vez que uso esta palabra CIENTIFICO, me viene a los labios una risa de ironía, que dedico a los comunistas; "científico", dicen, y comienzan por no saber una palabra de ninguna ciencia, y por toda ciencia conocen alguna transcripción del galematías marxista, fundado, a su vez, en una ciencia caduca ya, el empirismo comtiano). Científicamente, pues, señores comunistas, y dentro de la ley de evolución de las especies, que tan en serio tomaba Marx ("he did not know better" ni se había demostrado en su tiempo que la evolución no afecta al sílo del desarrollo humano); científicamente, según la tesis gregariada que todavía toman a ciencia los hegelianos marxistas, diremos que, en las especies, reconoce la biología una ley que dice: "a mayor individualismo, mayor progreso, mayor adelante biológico y viceversa a mayor gregarismo, corresponde mayor atraso". Entre los peces no hay diferencia dentro de la especie. Entre los mamíferos aparece la individualización según se observa en los perros. (Son, acaso, iguales los perros? ¿No media una diferencia infranqueable entre el galgo ruso de calidad y el perro ordinario? ¿Entre el chihuahueto fino y el simple chuchico casero? Imagined un comunismo perruno, sacrificadas las razas finas, los "pedregales", a la colectivización marxista, dominada por el tipo regresivo de la especie, algún Stalin próximo al lobo, y tendréis la representación de un marxismo biológico. O sea una cosa contra natura, una reversión odiosa que nos llevaría a desechar la desaparición de la raza entera de los perros. En el hombre, las diferencias individuales están mucho más desarrolladas, y se puede afirmar que, gracias a ellas, ha sido posible sobrepasar el tipo de vida de los animales.

En los perros, la diferenciación que ha hecho progresar en inteligencia a la especie ha sido estimulada por el hombre. Las especies que el hombre ha tomado por su cuenta, el noble caballo, las ayes de corral, el ganado, el perro, están a mil leguas de las especies ajenas a la cultura humana. Ni las hormigas ni las abejas colaboran con nuestra obra, por eso no han desarrollado variedades con sentido de calidad, y no habiendo creado entre sí clases según función y diferencia de calidad, tampoco han progresado. las diferencias que el trabajo crea en el panal, no son como en el hombre, diferencias hacia arriba, diferencias de calidad, creación de aristocracias, sino simples diferencias de tarea, por eso resultan destructivas; hoy las abejas procreatoras, los zánganos y las abejas siervas y la Reina dictadora, una suerte de sovietismo de los animales que deja a la abeja inútil para todo lo que no sea el trabajo de la producción; igual exactamente a la raza leninista.

Y es que lo que caracteriza a la individualidad, no es únicamente una diferencia de función, sino el hecho de ser una totalidad singularizada. No basta la singularidad, porque brazos y piernas, distintos en su función y aptos en ella, no por eso constituyen unidades dentro de la biología; la unidad la da una conciencia, y la máxima conciencia requiere los dos requisitos básicos de la individualidad totalidad y singularidad; es decir, capacidad de comprensión del todo en que se vive, y peculiaridad, uteroica en el modo de juzgar ese todo, y en el modo de aprovecharlo. Desde que la historia empieza a escribirse, reconocese que la raza más fecunda en individualidades de ese género, capaces de entender el todo y de obrar sobre él por su cuenta, es la raza que a la larga se sobrepone. Al contrario, raza que no produce personalidades singulares y poderosas, es raza condenada a la servidumbre, lo mismo bajo el Estado feudal de Cente que bajo la última etapa de Marx, de la sociedad sin clases. Cuando en Rusia había clases, se daban los Tolstói, los Dostoyewsky, los Rimmsky Koesakoff y la Príwlova. En la Rusia sin clases, tienen que estar pereciendo frente al paredón, ajusticiados hoy, los que ayer no más eran favoritos y funcionarios. Estar en desacuerdo con el Dictador es singularizarse, y una sociedad comunista no tolera la singularización; por lo mismo tiene que estar matando a todo el que levanta la cabeza con un resque de dignidad, hasta que sobre el haz de la tierra no quede otra cosa que hormigas humanas sin noción alguna del honor. Esto es la colectivización en su paradigma; es decir, un retorno a las formas bajas de la animalidad; por debajo de los canes, y los cerdos, que también se dividen en cerdos de raza y corrientes; por debajo de las gallinas y los ganados. Más abajo que el nivel de los animales domésticos, nos lleva a la supresión sistemática de las individualidades, en beneficio de la colectivización, el gregarismo, el animalismo de la sociedad sin clases. Y por lo tanto resulta innegable que suprimir la individualidad, o contrariarla es trabajar contra el interés de la especie, contra la ventaja inmediata de la raza patria en que se vive.

(CONTINUARA)

Vibraciones del minuto

Don CLETO

Los funerales del ex - Presidente Lic. don Cleto González Viquez han sido hoy la gran nota de duelo, manifestado por todos los poderes de la República, por todas las instituciones, por toda la sociedad, por todo el pueblo. Hasta el amanecer llorando lentamente su duelo. El cielo de la patria se ha empañado de verdad y ha dejado caer sus gotas de pena. No podía ser de otro modo. El desaparecimiento de este hombre público de Costa Rica ha conmovido los cimientos de toda la nación. Con él se van para siempre tantas obras buenas, tantos nobles pensamientos, tantas labores ilustres, tantos actos de patriotismo. Costa Rica entera hoy con los despojos del ilustre ciudadano toda una etapa de su historia. Cincuenta años de democracia pura y limpia. Cincuenta años de amar a su patria. Cincuenta años de constante y tesonera labor.

Ha habido hoy discursos. Habrá hoy mucha pena en todos los corazones. Habrá mucho sentimiento en todos los espíritus. Pero es preciso que al hacer estas manifestaciones de duelo, que al rendirle los merecidos homenajes a este ciudadano nos hagamos, el propósito de seguir sus huellas, de imitar su ejemplo, de honrar su memoria, de recoger su herencia monumental de sabiduría y de bondad. Con ello habremos en realidad florecido su nombre por que su ejemplo es amar a Costa Rica, el amor de sus antepasados. Descansen en paz el grande republico, el grande ciudadano, el grande democrata. Descansen en paz y que su recuerdo viva eternamente en el corazón de la patria.

Imponente manifestación...

(VIENE de la Pág. UNO)

rante las horas de la noche. — Don Cleto era un representativo de todos ellos ya que había pasado por todos los poderes creando su estela de luz y de sapiencia. Desde luego hubo representaciones de muchas otras instituciones y de las secretarías de estado.

Hacia el salón de sesiones del congreso

A las ocho de la mañana fueron trasladados los restos del extinto hacia el salón de sesiones del congreso en medio de una enorme concurrencia. La casa estaba plenamente invadida por todos los visitantes. Una pante acompañó el cadáver hacia su capilla ardiente del congreso y otra parte ha quedado al lado de la familia. Las visitas no solamente son de la sociedad de San José. Han llegado personas de toda la República. Unos en aviones, otro en tren, otros de cualquier modo. Campesinos amigos y hombres sencillos han venido a darle el último adiós al nuestro don Cleto. A don Cleto simplemente como era su mayor gloria llamarse.

La ofrenda floral

No se ha visto nunca en Costa Rica una ofrenda floral más copiosa. Las coronas y ramos y flores en diversas formas juntadas invadían todos los rincones de la

caja. Por todas partes flores. Muchas flores. Todos los jardines de la república han dejado su perfume sobre la tumba de don Cleto. Coches, automóviles, camiones, y vehículos distintos han tenido que llevar hacia su capilla y hacia el cementerio la simpatía convertida en los bellos colores del sentimiento. La tumba de don Cleto está hoy bajo la montaña más grande de estas ofrendas.

La llegada al congreso

Tras el féretro encamionado congresos acompañantes de los muertos acompañantes de la pasión fúnebre y en primer término no grandes y buenos amigos y miembros de la familia. Recordamos entre los cipales amigos a lo licenciado Alejandro Alvarado Quirón Luis Anderson y a don coronado Fernández Guardia.

En el Palacio Nacional se mereba también el pánfilo. El féretro fue internado en el salón de sesiones. Fue colocado en el centro del salón en la forma acostumbrada y en medio de cuatro magos custodios. Se le hizo la guardia de honor correspondiente. En el panteón anterior al salón de sesiones había preparado la tribuna los discursos oficiales que vieron a cargo de los representantes de los poderes públicos.

(ZASA a la Pág. 2)

QUISIGOSAS

El treinta y ocho años hemos duplicado la población. Y si la cosa anda por ese camino para qué queremos médicos. Sin ellos vamos mejor y demasiado rápidamente.

Dice don Hernández de León que los costarricenses hablan muy mal de los costarricenses. Pues hombre, eso es mucho más democrático, sincero y noble, que hablar mal de los países a donde se van de visita. No nos interesan los otros.

Ha sido rechazado el plan de arreglo de las deudas. Claro... Muy bien señores representantes del pueblo.

Eso es un reflejo de lo que hacemos todos los ciudadanos. Rechazamos todos los planes para arreglar nuestras deudas...

Cuando no es el Duque el que va a Berlín a ver al Fuhrer, es este el que viene a Roma a ver al Duque...

Vamos viejos. Más formalidad. Ya son muchas visitas. Se trata de un romance muy peligroso. Y es que ambos están enamorados, pero enamorados de Inglaterra.

SU DESTINO HOY

El niño nacido el 24 de setiembre, con toda probabilidad, cuando llega a la madurez, ha de lograr realizar alguna obra de mérito. La inteligencia es el mejor

(TASA a la Página SIETE)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

En 1277 nació en Chuquisaca don Mariano Sánchez de Loria, uno de los patriotas argentinos que tomaron parte en el movimiento revolucionario del 25 de mayo de 1809 y fue depuesto al Presidente de la Audiencia de Charcas, don Francisco de León

(TASA a la página 7)

LUCES DE LA HISTORIA



LA NOTA POLITICA

Define su posición política el Licenciado Faerron

El caso inespado del Honorable don Francisco Faerron...

EXPLICA LAS RAZONES DE HABER DECLINADO SU CANDIDATURA — TAMBIEN SE REFIERE A LA FORMULA PARA LA PAPELETA POR GUANACASTE

niendo la satisfacción de haber gozado de ese alto honor político. Para corresponder eficazmente y convenientemente a la atención de su candidatura tenía que trasladarse a dirigir la campaña electoral...

valia en tal caso no sólo a exponer en la lucha los intereses del partido republicano, nacional, sino que también la posible derrota, de mis compañeros de papeleta...

ENORME MULTITUD...

(VIENE de la Pág. UNO) Oswald Sebastiani, el secretario privado de Mussolini. Cada uno de estos altos funcionarios va acompañado a su vez de su propio secretario. Miles de trabajadores...

Dos nuevas oficinas telegráficas para el Guanacaste

Procedió la Dirección General de Telégrafos a elaborar el pedido del material necesario para la instalación de los servicios telegráficos en los distritos de San Juan y Hoja Ancha (Nicoya). De acuerdo con el decreto respectivo...

CIGARRILLOS VICTOR. Los Cupones son sus Acciones para el Concurso de Navidad. SU Calidad y Sabor lo hace el favorito de muchos que pueden pagar más.

ARTISTA: Cómo tiene usted la audacia de ofrecérmelo 50 pesos por este cuadro. Todavía no estoy muy libre de hambre.

Comprador: Muy bien; volveré algún día.

DE LOS DOS: Dijo el general Goering: "Nuestro Plan de Cuatro Años se basa en inteligencia y en carbón y tiene una reserva sin límite de tiempo"; ¿Cuál de las dos será del General?

SI SE ENTIENDE: Acaba de escribir Goebbels, el fantástico Ministro de Propaganda: "No hay país en el mundo donde haya crítica objetiva que en Alemania. Sólo que la crítica se hace en público."

FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

EL MARTILLO Y LA HOZ PIN TADOS EN EL PAVIMENTO FRENTE A LA EMBAJADA ITALIANA

LONDRES, 24 UP. —Un grupo de obreros pintaron un inmenso símbolo comunista, la hoz y el martillo, en el pavimento frente a la embajada italiana momentos antes de que el duque de Kent, el premier Neville Chamberlain, Anthony Eden, el primer lord del almirantazgo Duff Cooper, todos acompañados de sus esposas, llegaron frente al edificio para almorzar con el embajador Dino Grandi. Un policía estacionado en la entrada hizo esfuerzos por borrar el emblema comunista con su pie, mientras un grupo de obreros saludó a los huéspedes con los puños cerrados. En los círculos bien informados se le concede gran importancia a este almorzazo dado en honor al duque de Aosta, primo hermano del rey de Italia, y los observadores políticos ven significación adicional en el agasajo con referencia a las conversaciones que han de celebrarse pronto en Londres, Ginebra y Roma hacia un entendimiento definitivo de la cuestión española y la supuesta promesa del Duce de poner fin al envío continuo de voluntarios italianos a la península. La presencia del primer Chamberlain en especial llama la atención e acuanta en la forma que él está determinado a un entendimiento con Mussolini para salvaguardar la paz en Europa.

No importa lo que sea de insignificante un hombre siempre piensa que algún día su talento será reconocido.

LAS HERMANAS MILANES QUE FIGURAN EN EL IRIS MUSIC HALL



Próximamente debutará en el Teatro América el formidable, alegre, espectacular y sumiso conjunto Iris Music Hall, conjunto en el que figuran veinte artistas de ambos sexos y entre ellos las notables bailarinas hermanas Milanes, a las que elogia entusiasmamente la prensa de los países que han visitado. En esta fotografía aparecen las hermanas Milanes en Hollywood en compañía del actor Victor McLaglen. Se trata de dos artistas de fama que han alcanzado resonantes triunfos que se proponen repetir en esta capital.

BREVES Y MUY BREVES

ZOO... LOGICAS: Dice un naturalista que el elefante es el meor de los maridos en el reino animal. Ya había oído yo que el elefante no olvida jamás.

CONYUGALES: Un príncipe de tribu africana que asistió a la Coronación se manifestó maravillado del número de estatuas que hay en las calles de Londres. Parece que confundió con estatuas a los maridos que esperan que sus mujeres terminen sus compras.

DIETAS: Asegura un especialista que no hay nada que adicéase más que la dieta de pastos y vegetales. Pues no parece que haya funcionado muy bien con los elefantes.

Y VA DE ELEFANTES: Escribe un zoo economista que el cuerno del elefante es inútil. De seguro que el elefante no piensa lo mismo.

GENIO: La prueba psicológica de un es tudiante recién entrado a un colegio dió el grado de "genio". Cuando fueron a revisar su tarjeta de incorporación encontraron en los blancos del formulario donde el interesado debe escribir el nombre de sus padres había puesto: "mi papá y mi mamá".

Un ejemplo impercedero para las generaciones

“Recordemos esa vida que no a y supo desarmar a sus propios

Dijo en su discursito el Presidente del Congreso,
Lic. don Juan Rafael Arias

Que los fulgores de su inteligencia y el calor de su corazón estimulen y edifiquen con su impercedero ejemplo a las nuevas generaciones

Que éstas tengan presente siempre a este hombre que pudo decir alguna vez, con toda sinceridad, que Costa Rica era el amor de sus amores

Y que en lo futuro su nombre se venera como símbolo del patriotismo más noble y profundo y que los hombres que lo sigan habrán hecho obra digna de tan preclaro varón y rendido justo homenaje a su memoria

EL SEÑOR PRESIDENTE DEL PODER LEGISLATIVO, LICENCIADO DON JUAN RAFAEL ARIAS PRONUNCIÓ EL SIGUIENTE DISCURSO:

Señor Presidente de la República. Señores:

El Poder Legislativo se asocia en la forma más sentida al tributo que todos los costarricenses de bemos al noble patriarca cuya existencia se apagó ayer para la Patria, y seguirá de ahora en adelante, viviendo permanentemente en el culto de sus conciudadanos, con la vida inmortal de sus recuerdos que abarcan medio siglo de la historia del mismo día y los nobres ejemplos que lega a la posteridad.

Vino por primera vez al recinto del Poder Legislativo el licenciado don Cleto González Víquez, cuando estaba en plena juventud, batalladora, en el año 1892, ostentando su credencial de representante del pueblo y siendo escogido para Vicepresidente del primer Poder de la República. Su actuación de entonces, los luminosos dictámenes que vertió sobre los negocios sometidos a su ilustrada consideración, lo destacaron como hombre de juicio sereno, de gran prudencia y de visión profunda, señalándolo por tan singulares tributos como uno de los ciudadanos con que la nación podría contar en el futuro para el desempeño de sus altísimas dignidades.

En 1916 volvió a este recinto el ilustre abogado; ya había desempeñado la Presidencia de la República y go obstante que su mandato parz cesar en el Salor Legislativo provenía de un partido político, su labor no estuvo teñida de pasión, sino inspirada en la experiencia de un hombre de gobierno y en los dictados de serpiores de su patriotismo resplandeciente.

Recordamente el fitatigable anciano vino con asiduidad ejercer a nuestra Sala de Comisarios, y allí lo vimos empeñado en renovar muchas de las disposiciones de los Cálfigos que nos rigen, algunos de los cuales llevan su firma como Secretario de Estado, y pudimos apreciar como su laboriosa, en sabiduría jurídica y el caudal inapreciable de su experiencia, se brindaba generosamente al servicio de la jurisdicción patria.

No me es difícil decir que en

períodos ejerció el Señor González Víquez la primera Magistratura de Costa Rica y que en ambas ocasiones se quiso recomensar sus grandes merecimientos y apelar a sus conocidas afecciones constructivas y al optimismo que tuvo siempre en los recursos de su país sobre el ávido de progreso. Sus administraciones non sus recido ya el juicio crítico de la historia y la nuestra efectiva que se el fallo ha sido favorable, le hemos visto en estos días, al contemplar la inquietud de la nación e tra un al hecho de este ius tre enfermo, y al escuchar el eco de dolor que se ha esparcido por nuestra Patria al saber la noticia de su muerte y apreciar que se ha disimulado, en cierto modo, su patrimonio espiritual.

No basta ser Jefe de Estado para reinar en la conciencia de los costarricenses, sino haber sido Presidente ejemplar por su actuación ajustada a las leyes, por el respeto absoluto de las garantías individuales, por la seriedad de esta obseada frente a las campañas enconadas de la prensa que tomaron al Gobierno como blanco preferido de sus ataques, por el respeto leal al derecho de sufragio en la hora ardua, entre todas, de la sucesión presidencial con revelación de ese carácter ecuménico que parecía perfilar a un magistrado de la Corte Suprema de Justicia entre las tempestades de la política; y en una ocasión que no se puede borrar de nuestra memoria, por la voluntad recta en medio del peligro de una revuelta hasta la gran y triunfo de la ley el resplandeciente del orden, aun al precio de su misma vida.—Son e los ejemplos que legó a la posteridad el Presidente González Víquez, al salir de un senozco estable, de la moderación característica con que sus palabras exponían su pensamiento cristiano de hombre superior, cuya fisonomía sonriente y familiar para todos, nos recuerda a los próceres que fundaron la República.

Cuando descendía de los altísimos de carácter político, se parecía el hombre de gabinete, estudioso, investigador, que dio a su inteligencia amplitud de universalidad y volvía a los documentos borrados de nuestra historia patria, cuya lección predicada sus pondió cuando empezaron a nublarse sus ojos: en él encontraba

(PASA a la página 6)

Discursos de los Representantes José, Colegio de Abogados

EN REPRESENTACION DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

El Ejecutivo Municipal, señor Rodó, en representación de la municipalidad de San José, pronunció el siguiente discurso:

El Ejecutivo Municipal, señor Rodó, en representación de la municipalidad de San José, pronunció el siguiente discurso: La bandera tricolor, alzada en el asta de la angustia unánime, sobre el propio corajón de la República, se agobia bajo el peso de un luto nacional. Rodeado por la gratitud de un pueblo comprensivo y por el acendrado cariño de los suyos, el Lic. don Cleto González Víquez ha emprendido el viaje hacia la eternidad, que en él es noble y merecido descanso después de una existencia fecunda y luminosa y justísimo disfrute del reconocimiento de Costa Rica que ante su feroz no tiene que hacer un balance que hace tiempo está hecho con un saldo a favor de este varón insigne, y que se describe y se inclina reverente ante su memoria benemérita.

La Municipalidad de San José —cuya es la voz que traigo a esta tribuna, en un encargo que me honra sobremanera pero que, al mismo tiempo, me abruma porque está en desproporción con mis capacidades oratorias — no podía estar ausente de estas horas fúnebres. De olvidados, si no de ingratos, mereceríamos el título quienes en este momento servimos los intereses de la ciudad si no nos apersonáramos oficialmente en este acto y si no dijéramos, con el acento de la más honda sinceridad, que don Cleto — así a pesar, como lo llamaba el país, en una singularidad que lo prestigia, — conquistó, con un perseverante empeño de todos los días, el derecho a ser el tipo, el cartabón, el ejemplo del hombre entregado al altruismo, al desinterés, al bien comunal, al servicio público.

Que habien otros con la brillante elocuencia que exige el tema, del republico que desde la eminencia del poder trazó las sendas del progreso patrio; del demócrata que asentó sobre la roca viva de la ciudad el edificio de la República; del mandatario que no esgrimió más armas que las de la paz y las de la libertad, con las cuales ganó las más reacias batallas con laurelos para Costa Rica y para su nombre esclarecido. La Corporación Municipal de San José — por mi medio — cree que sólo debe referirse a la gestión inolvidable e insigne del Lic. González Víquez en favor de esta ciudad y sus contornos. San José fue su preocupación, su devoción, más aún, fue el amor de sus amores; su ornato, su higienización, su comodidad, su progreso, lo inquietaron siempre; y cuando el

voto de la ciudadanía no lo llevó a ocupar una curul en nuestro Ayuntamiento — a la cual debió tener derecho de por vida — los encargados de la administración local íbamos a buscarlo a la serena paz de su bufete para pedirle el concurso de sus luces que él siempre brindó con prodigalidad incomparable.

¿Quién podrá olvidar jamás a aquel Presidente Municipal que apenas rayaba el día andaba inspeccionando por todos los rincones de la capital las obras emprendidas, dándose cuenta de las deficiencias y necesidades de que adolecía. ¿Cómo podríamos al ciudadano admirar que puso lo mejor de su espíritu público al servicio de San José pagándole a la capital de una magnífica red sanitaria y de cañería para cimentar sobre base firme, el engrandecimiento de su ciudad a quien siempre quería ver convertida en una “facita de plaza”.

Quiénes hoy nos honramos sirviendo al Cantón Central de San José y los que mañana van a sucedernos, que pongan su corazón ante la figura venerable de don Cleto, que en marzo de oro está en el salón de sesiones de la Municipalidad capitulina y como lo dice el acuerdo tomado anoche al levantarse la sesión en señal de dolor por la muerte de su preclaro ex - Presidente Municipal, que sirva la vida luminosa y útil del Lic. González Víquez como un ejemplo digno de imitarse; que inspiren sus anhelos el bien público y los impulsos de su deber, en la actuación siempre insigne de este hombre admirable que se delineó con perfiles incontundibles de constancia sin tregua, de abnegación sin límites, de probidad insospechada y de talento ejemplar. Si gobernar la ciudad es servir — como reza la leyenda que ostenta el pórtico de nuestro Palacio Municipal — don Cleto González Víquez fue por antonomasia y durante toda su vida, el Gobernador titular de San José.

EN NOMBRE DEL COLEGIO DE ABOGADOS

En nombre del colegio de abogados, pronunció el siguiente discurso el licenciado don Carlos Irujo:

“Un sentimiento íntimo de respeto personal, justicia, equidad, y emoción que en nombre del colegio de abogados pronuncié estas palabras para despedir en el vasto eterio al licenciado don Cleto González Víquez a quien mi padre encontraba un extraordinario afecto fraternal heredado por él de la parte del respeto y la admiración reverencia que me inspiró siempre el ilustre extinto.

Hay glorias que van el tiempo se modifican, cambian y otras que se engrandecen de su último día de la del licenciado González Víquez por la huella luminosa impercedera que dejó grabadas en

Los pronunciaron en s Manuel Rodó, don Alberto

todas las actividades nacionales. Sirvió a nuestra legislación con acierto de sabio profesor como sirvió a la beneficencia pública con verdadera devoción como sirvió al país con religioso fervor. Ante labor tan meritoria inclinó reverentes todos los costarricenses en este momento en que se usará mece la alma nacional y poseamos todos nuestra mirada en el pabellón enlutado de la patria.

Dos veces ocupó la presidencia de la republica el licenciado González Víquez y aunora el país disfruta hoy de las obras materiales que se deben a su impulso e iniciativa, en el aspecto político su labor constituye verdadero monumento porque fue él uno de los fundadores de la sana democracia en que vivimos. Ser gobernante de este país es siempre tarea difícil, pero que hemos de convenir, señores, que sostener el equilibrio de la libertad acusa mérito indiscutible. A este respecto, me decía en una ocasión el egregio patriota: “Lo que es viejo como el mundo es la fuerza de lo que se desprende lentamente es el derecho; pero este reina va definitivamente en Costa Rica”. Jamás lo abandonaron sus cualidades de tolerancia, de convivencia y del sosiego necesario en el ejercicio del poder público.

De modesto pero muy honorable origen el licenciado González Víquez fue de los hombres que tratan a la vida el oro preciso para acumular su propia personalidad. Jamás fue un hombre de las grandes ideas, sino de las grandes ideas que ha hecho grandes a los muertos; y fue su constante preocupación que los costarricenses repitiéramos los combates con carifio, como habríamos de hacerlo siempre al recordar que él como los hijos de la antigua Grecia antes de pertenecerse a sí mismo, se perteneció a la patria, a la que todo ciudadano le debe el tributo de sus bienes, de su valor, de su talento y de sus desvelos como el árbol debe el tributo de su nombre a de sus frutos al lugar en que crece sus raíces.

En los últimos días de su enfermedad, el país todo le hizo presente que se debía a él para él un consulto saber que no lo olvidáramos. No morir del todo es siempre un anhelo, como lo es también por ventura una sombra de vida en la fama postuma.

Imagino del hombre bueno y generoso vivirá constante en el fondo de nuestras almas. Ahora ponamos la mirada del espíritu en aquellas regiones de paz inalterable llamadas a los seres amados acompañados siempre nuestros recuerdos.

DE DON ALBERTO ECHANDI

Costa Rica se estremeció: al pasar de los años y de la fatiga se derrumba una de las columnas sobre las cuales ha venido sustentándose por largos años el prestigio nacional: camino a su última morada va el Lic. don Cleto

PAGINA DE LA MUJER

La velada de la Escuela Republica del Perú

LA REINA MARILUZ



GINETTE SOTO PACHECO

A beneficio de la campaña para la compra de los Rayos X, y del Radium del Hospital San Juan de Dios, la Escuela Republica del Perú ofrecerá nuevamente su regio velada el próximo domingo en el Teatro Nacional. NOVEDADES adorna su sección social de hoy con la fotografía de la encantadora amiga GINETTE SOTO PACHECO, que notablemente interpretará de nuevo el papel de Reina Mariluz. La Entrada es a mitad de precio, cincuenta céntimos y para la mencionada función hay gran entusiasmo.

El sentido fallecimiento de don Alejandro Rodríguez Aqueche

Después de corta enfermedad falleció esta madrugada en esta capital el distinguido ciudadano ramonense don Alejandro Rodríguez Aqueche.

Hombre de clara visión, de gran de inteligencia, de honradez acreditada el señor Rodríguez ocupó diversas posiciones en la vida pública y ya como presidente de la Junta de Educación de su ciudad natal, ya en las avanzadas de la juventud impulsando el movimiento cultural y social de la Provincia de Ajajaja, y también como representante al Congreso Nacional, pocos ciudadanos han logrado una actuación más distinguida y de mayores beneficios para su pueblo que el señor Rodríguez.

Su muerte constituye una pérdida sensible para la sociedad ramonense que lo contó siempre en el selecto grupo de sus mejores ciudadanos. En avión expreso fue trasladado su cadáver a San Ramón habiendo sido recibido en el aeropuerto de esa ciudad por las autoridades civiles del cantón, miembros del ayuntamiento y de la Junta de Educación, miembros de las Escuelas y numerosas amigas que sí serían en esta forma, recibir un póstumo homenaje al haber varón cuyos funerales y entierro se verificarán esta tarde en San Ramón.

NOVEDADES entula sus columnas y envía el testimonio de su condolencia a la familia doliente.

Antiversario de bodas.

Rodeados del cariño de sus hijos hoy celebran un año más de vida matrimonial, los estimables esposos don Alberto Durán Roda y doña Margarita Coronado de Durán. NOVEDADES les envía sus más cordiales felicitaciones.

LA OPERACION DE ESPA

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede liar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga el cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o desgaste se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

FOSFO KOLA

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

CON PIMIENTA

Cuidate cuando un medico beba a tu salud o un abogado te aconseje ya que no litigues.

La mujer no puede ser amiga muchas veces de un hombre franco por la misma razón que odia a su esposo.

La edad nos hace aprender muchas cosas que habríamos deseado ignorar por siempre.

Buen vecino es el que no tiene interés en las cosas del idem.

Nada importa quienes fueron tus padres; lo que cuenta es lo que tú eres. Pero no has sufrido ningún daño que tus padres sean ricos.

Dime con quien andas y te diré quien eres no es tan cierto como cierto como dime con quien no andas y te diré quien eres.

La mulla es el más porfiado de los animales; pero la mujer es segunda muy cerca.

El marido ideal y la mujer ideal son dos tipos que jamás se juntan en un matrimonio.

to ministerio social y por sus afanes en favor de los Municipios y de la beneficencia y por su constante de servir, su oficina era una antorchita que iluminaba todos los caminos; y en medio de estos afanes; jamás palidecieron las devociones que le caracterizaron en su larga vida: la del estudio y la del bien.

No lamentemos como se hace en ocasiones como la presente la pérdida de don Cisto que sólo podrá ser parecida a medida que avance el tiempo y Costa Rica eche de menos su consejo sabio

Postal para el Lic. Alfredo Sánchez Morales

San José, 23 de setiembre de 1937

Su viril y patriótica actitud frente a las ansias dominadoras del judaísmo internacional, merece, no sólo la felicitación sino también el reconocimiento sincero de todos los costarricenses. Continúe en su noble posición, ya que en los actuales momentos de Udependencia en gran parte la no realización de tal afrenta a la dignidad y soberanía de Costa Rica. Bien conocida de mis compatriotas; son las ambiciones del comunismo judaico y más cónocida aún su política en eufemismo y ocurrencia. Bao el pretexto de colonización (materia que ellos han desahogado); preschándose como sea inofensivos y carentes de segundo propósito, estos elementos bastardos siguen en el desarrollo metálico de su política racista y cobarda. ¿Es que piensan con venir a Costa Rica se la guardiada todos esos expulsados de Europa, indeseables, por sus miquaciones infernales? Sus vincu

los con todas aquellas fuerzas anti patrióticas, es decir, las izquierdistas, están ampliamente comprobados. Su anhelo por destruir la civilización cristiana occidental se ha evidenciado en múltiples oportunidades, tanto prácticamente sea por medio de acciones funestas que no admiten duda alguna, como por boca de sus más autorizados líderes. Hoy, Costa Rica, amante de su autonomía, debe repudiar energicamente la invasión proyectada que tiene en su cima lo más doloroso del problema: la ayuda de ciertos ticos desleales a esta nuestra querida patria.

Adelante, señor Sánchez, que su causa es mi mirada con aquel entusiasmo y apoyo que sólo, despierta la noble lo inspirado en. ¡Cofirmamos y objetivos nacionalistas superiores.

Mande a su respetuoso servidor y amigo.

Héctor Meoño Vicenzi.

Si desea un buen JABON exija siempre



SEA BELLA

La esbeltez es la característica de la moda actual

Tóquese los dedos de los pies con los de las manos

El traje de moda de la duquesa de Windsor, ha iniciado una moda que no solamente ha tomado por asalto los Estados Unidos, sino hasta el mundo. Los modistos han iniciado, con ello, una nueva y viril tendencia, con la cual, después de luego parecen no estar de acuerdo las mujeres de cintura gruesa.

Usted, lectora seguramente conoce ya esa moda. Una recta y firme línea en el abdomen, le da fragma y la cintura. Nada de gordura apretada, sino firmeza, juvenil y bustos levantados. Juventud y belleza en cada palgada de la larga línea.

Se puede, usando con discreción el corset, obtener una línea sin dejar ver gordura superficial. Pero, desde luego, resulta mucho más atractivo obtener el resultado apetecido sin recurrir al "cannu figu".

La cintura breve ha sido siempre como una marca de femineidad. La mujer moderna lo considera también, así, y sin llegar a exageraciones, comprende que la línea de la cintura debe ser breve, moldeada y controlada. Por ello, si la cintura tiende a engordarse, realice ejercicios diarios de movimiento del torso hacia los lados y hacia abajo. Después de hacer esa esbeltez que casi le está

El ejercicio es viejo, pero sigue siendo indispensable para rebajar la gordura de la cintura. La cuestión no es doblar las rodillas, sino la cintura, hasta tocar con la punta de los dedos de la mano, los de los pies y luego los del pie izquierdo con la mano derecha y viceversa. Suba los brazos sobre la cabeza, como para aligerar la cintura, y luego baje los brazos a la altura de los hombros, con movimiento fuerte, al mismo tiempo que realiza movimientos de torso. Al principio hágalo pocas veces, y después vaya aumentando paulatinamente.

Otro: Acuéstese boca abajo en el suelo, con los brazos extendidos hacia adelante. Vaya luego levantando la parte superior y, después de retornar a la posición original, la inferior. Por último, trate de levantar ambas partes al mismo tiempo. Terminará sintiendo el efecto en la cintura, que es como un mensajero que dice que el abdomen a siendo vencido y la cintura va reduciendo.



SECCION DEPORTIVA

Suspendidas las Actividades Deportivas de hoy

Es en señal de duelo por la muerte del ilustre ex-presidente González Víquez

EVENTOS PARA EL DOMINGO EN EL ESTADIO Y EN LAS CANCHAS ABIERTAS LA LIGA DEPORTIVA Y LA LIBERTAD COMPETIRAN EL 3 DE OCTUBRE POR LA COPA GUATEMALA—EL NOBLE EJEMPLO DEL DEPORTISMO DE LA UNION

Con una manifestación el impen- sa pesar que abruma a todos los sectores sociales del país por el motivo del fallecimiento del ilustre ex presidente Lic. González Víquez los partidos que se habían anunciado para esta noche en el Jal Alai fueron suspendidos.

Para el domingo se anuncia dos magnos juegos en el estadio nacional que jugarán el Heróico y la Gimnástica, a las 8 y 30 a.m. y La Libertad y el Orizón a las 10 y 30 a.m.

Para el domingo tres de octubre se ha señalado el segundo partido por la copa Guatemala en enfrentándose la Libertad y el Ala Juelense.

Partido de segundas divisiones en Cartago: Cartaginés contra Gimnástica. En Heredia: Heredia contra Unión y en Alajuela: Liga Deportiva contra Orizón.

Imponente manifestación...

(VIENE de la Página DOS)

adorno de este patio era también suntuoso. De los balcones pendían banderas de la patria, esponjadas y en cada pilastre una corona.

El aspecto era imponente. El público esperaba afuera mientras se cumplían los rituales oficiales, para después entrar

El Presidente de la República

Ha sido costumbre ya establecida que el presidente de la república delegue su representación en este acto en el secretario de gobernación o de relaciones exteriores. Pero esta vez el señor presidente Cortés ha querido llevar la palabra en persona, rindiendo así un más alto homenaje al expresidente González Víquez. Su discurso fué, saludado desde luego con muestras de a-

SU DESTINO DE HAY...

(Viene de la pág. DOS)

don que la Naturaleza le ha concedido y triunfará en la vida.

La mujer nacida en esta fecha debe ser cuidadosa de que la vida no se torne contra ella y sea su peor enemigo. No haga caso de lo que le digan otras personas ni se haga eco de las murmuraciones de los demás. Si se mantiene siempre alerta, puede llegar a realizar obras benéficas, las que habrán de serle en su día altamente recompensadas por sus convecinados. Como educadora, danzarina, músico, actriz, autora o empleada de una casa de comercio, su éxito será posible y muy rápido. Su vida, doméstica, sobre todo si contrasta los dulces labores del matrimonio, debe ser muy dichosa.

El hombre que nace el 24 de setiembre, debe mantenerse siempre fuera de toda clase de intrigas. Si realiza el juego de la vida en la forma que debe ser jugado, obtendrá al final un premio inapreciable. Como abogado, arquitecto, médico, promotor, vendedor, escritor o pianista, puede llegar a obtener un gran nombre y una buena fortuna.

Está siendo seleccionado el combinado Olímpico de Panamá.

En carta aérea enviada ayer por nuestro corresponsal deportivo en la ciudad de Panamá se nos informa que el entrenador uruguayo Romeo Parravicini se encuentra actualmente en la ciudad de Colón entrenando a los diversos equipos balompedísticos de esa ciudad con el objeto de seleccionar mejores equipistas que de integrar en asociación de los seleccionados en las ciudades de Panamá y La Chorrera, el equipo olímpico que ha tener la representación oficial en las competencias internacionales del mes de febrero.

Graniblo festival en Tres Rios

Organizado por un selecto grupo de deportistas y elementos de la ciudad de Tres Rios se organiza para la noche del doce de octubre un grandioso baile en el palacio Municipal de esa ciudad en honor de la gentil capitana

probación. Después tomó la palabra el presidente del poder legislativo Lic. Arias y luego el presidente de la corte.

Un silencio profundo en medio de tanto dolor.

Las palabras cayeron sobre la multitud como frases de consuelo.

Hacia la catedral

Poco antes de las diez de la noche fué salido rumbo a la metrópoli en donde fueron oficiados los rituales de la Iglesia. La misa de requiem o cuerpo presente fué oficiada por el señor arzobispo y acompañado de los más altos dignatarios de la Iglesia. El nuncio de su Santidad asistió formando parte o mejor dicho en su calidad de decano del cuerpo diplomático. Después de los oficios religiosos para los cuales nuestra Iglesia catedral es una ataviada con sus ornamentos de duelo, el cadáver del difunto fué llevado al vestíbulo

del Club Sport Cartaginés, señorita Carmen Escalante.

en donde hicieron uso de la palabra las siguientes personas y con las representaciones que se enumeran: Don Manuel Rodó, en representación de la municipalidad. Licenciado don Carlos Lara en representación del Colegio de abogados y don Alberto Behandi en representación de la junta de protección social.

Mientras tanto la multitud se agolpaba en torno a estas manifestaciones oratorias. La calle, el parque, toda la plaza estaba pletrica de gente.

Hacia el cementerio

Terminados estos actos póstumos que revistieron toda la pompa democrática y leal de Costa Rica, de sus poderes públicos y de sus más destacadas instituciones, el cortejo fúnebre se encaminó al cementerio general en donde fueron depositados para siempre, pero la inmortalidad los despojó del ilustre ciudadano.

El orden del desfile se efectuó de conformidad con lo dispuesto por el protocolo oficial del duelo en la siguiente forma:

- 1 — arrosa fúnebre. — Llevarán los listones de la derecha, los señores secretarios de relaciones exteriores, de educación pública y de salubridad pública; y los de la izquierda, los señores hacienda y de fomento. Doce secretarios de gobernación, de fiscales del Estado Mayor marchaban en dos hileras a los lados de los secretarios de Estado.
- 2 — Miembros de la familia doliente.
- 3 — Los señores presidente de la república, presidente del congreso constitucional y presidente de la corte suprema de justicia.
- 4 — El jefe de la casa militar, ececanes del presidente de la república y el estado mayor.
- 5 — El cuerpo diplomático.
- 6 — Los señores, representantes de la república y designados a la presidencia de la república.
- 7 — Los señores arzobispo, obispo de la diócesis de Alajuela y pro vicario apostólico de la

representación militar

Como dijimos anteriormente el cortejo fué presidido por los tres presidente de los tres poderes públicos. Pero además, una representación militar asistió al duelo compuesta por los más destacados jefes.

Por otra parte una vanguardia de licentiatos estaban curriendo las calles desde las puertas del palacio nacional hasta las puertas de la catedral.

En el frente de la aludida se reunieron también las representaciones de todos los colegios y escuelas que enviaron allí distinguidos grupos de estudiantes.

Todas estas contingencias corativas contribuyeron a destacar la solemnidad de este acto.

Los ex-presidentes

Hicieron acto de presencia en los funerales y desfiló fúnebre los ex-presidentes don Ricardo

- Limón.
- 8 — Los señores diputados al congreso constitucional.
- 9 — Los señores magistrados de la corte suprema de justicia.
- 10 — El secretario particular del presidente de la república.
- 11 — Los señores generales.
- 12 — El jefe del protocolo.
- 13 — El cuerpo consular.
- 14 — El jefe de la oficina del control.
- 15 — El jefe del ministerio público.
- 16 — El gobernador de San José.
- 17 — El alto cordero.
- 18 — El presidente municipal y miembros de la municipalidad de San José.
- 19 — Los señores presidentes del colegio de abogados y de las facultades de medicina, cirugía dental, técnica y de farmacia.
- 20 — Los señores directores de banco.
- 21 — La cámara de comercio de esta ciudad.
- 22 — El colegio de abogados.
- 23 — La junta de cooperación agrícola.
- 24 — Los miembros del instituto nacional de defensa del café.
- 25 — Los miembros de la junta de control de exportación de productos.
- 26 — La facultad de medicina.
- 27 — La facultad de cirugía dental y técnica.

16 — El gobernador de San José.

17 — El alto cordero.

18 — El presidente municipal y miembros de la municipalidad de San José.

19 — Los señores presidentes del colegio de abogados y de las facultades de medicina, cirugía dental, técnica y de farmacia.

20 — Los señores directores de banco.

21 — La cámara de comercio de esta ciudad.

22 — El colegio de abogados.

23 — La junta de cooperación agrícola.

24 — Los miembros del instituto nacional de defensa del café.

25 — Los miembros de la junta de control de exportación de productos.

26 — La facultad de medicina.

27 — La facultad de cirugía dental y técnica.

Representación militar

Como dijimos anteriormente el cortejo fué presidido por los tres presidente de los tres poderes públicos. Pero además, una representación militar asistió al duelo compuesta por los más destacados jefes.

Por otra parte una vanguardia de licentiatos estaban curriendo las calles desde las puertas del palacio nacional hasta las puertas de la catedral.

En el frente de la aludida se reunieron también las representaciones de todos los colegios y escuelas que enviaron allí distinguidos grupos de estudiantes.

Todas estas contingencias corativas contribuyeron a destacar la solemnidad de este acto.

Los ex-presidentes

Hicieron acto de presencia en los funerales y desfiló fúnebre los ex-presidentes don Ricardo

EL GOLPE NO ES TODO

"ARTISTAS" DEL NOCAUT QUE NO HAN LOGRADO LLEGAR AL CAMPEONATO Por "TEDDY" SANCHEZ

El golpe de "nocaut" es una combinación de destreza y potencia que muy contados boxeadores poseen. La rapidez es el factor principal. Casi siempre el pugilista que poré a dormir a sus contrarios lo hace con puñetazos cortos y rápidos. El golpe con que Jos Louis puso fuera de combate a Braddock para ganar el campeonato fué un derechazo que no corrió un espacio mayor de quin ce centímetros. Pero no todos los boxeadores que han tenido el "punch" han logrado subir al tronco de sus respectivos divisiones.

Peter Maher, máximo irlandés de otro tiempo, tenía un golpe de nocaut tal vez tan efectivo como el de Jos Louis, pero le faltaba la técnica. Si lograba asentar el guante primero, ganaba, como lo aousen sus diez y ocho letorias por nocaut en el primer round. Pero se cambian los papales si el contrario tenía la fortuna de tocarle primero las barbas; fue no que ganó diez veces durante su carrera, cinco de ellas en el primer asalto.

Young Otto, boxeador neoyorquino de peso liviano, fue uno de los "pegadores" más potentes de su época. Como aficionado ganó 45 plets reguillas por nocaut, en un fechos de un minuto, según él, y como profesional continuó su sensacional carta de nocauts hasta haber completado más de ciento por todos. No obstante, al enfrentarse con Leach Cross en 1909, éste probó definitivamente que el otro carecía de resistencia.

Jim Coffey, el gigante irlandés fué al ídolo de los neoyorquinos, de cepa céltica. Durante varios años parecía que no habría quien lo detuviera, hasta que se enfrentó con Frank Moran, que

le acarició la quijada dos veces con el potente derecha (que él llama "Mary Ann"). En ambas ocasiones Coffey durmió los diez segundos de reglamento.

El famoso K. O. Brown, diestro boxeador, zurdó de Nueva Jersey, se abrió campo hacia la gloria despaachando a treinta de sus contrincantes con nocauts, pero de súbito se le interpuso en su camino Leach Cross, el mismo chico "retuto" que había contenido el progreso de Young Otto; y ahí pararon las aspiraciones de Brown al campeonato de peso liviano.

George Carpentier poseía el golpe además de la habilidad; su derecha se desparaba con la velocidad del rayo. Pero falló contra Dempsey que era otro formidable golpeador; y ambos contra Tunney que lo aventajaba a los diez en astucia.

Óscar Oreamuno, don Julio Acosta y don Alfredo González Flores.

Otras representaciones

Una nutrida, del colegio de San, otra de las hermanas de Ciudad del hospital San Juan de Dios, del colegio católico de Cartago, de las hermanas del reformatorio de mujeres, y de las de Buen Pastor.

Fechas y Aniversarios

(VIENE de la página DOS)

y Phiarro, siendo así uno de los precursores de la Independencia Argentina. Poco después de haber enviado, como los hábitos sacerdotales, y falleció en Tacabamba, Fune, en agosto de 1842. — En 1868 y con motivo de los sucesos desarrollados en España en la época del destronamiento de Isabel II, flojó en Lares (Pinar del Río) la histórica bandera que simboliza las primicias de su Independencia de la corona de España. Dicha bandera fué bordada por Mariana Bracetti, que pasó a la historia con el nombre de "Brave de Oro".

1200 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE RAMÓN DE CAMPOAMOR

El 24 de setiembre de 1817 nació en el pueblo asturiano de Navia, uno de los poetas de más popular significación de la España del Siglo XIX: Ramón de Campoamor.

Al igual que Jorge Isaacs con su "María" hizo verter lágrimas a toda una generación. Ramón de Campoamor supo captarse el amor impercedero de la mujer, cuya psicología y sentimentalismo supo descarnar y analizar tan maravillosamente con su valiosa pluma. Su poema magro, "El Tren eléctrico" es la encarnación vivida de un profundo drama sentimental de la vida real, y la lectura de sus estrofas que él llama cantos, es el más fiel reflejo de un alma que sufre y que vuela con su pena entre las brumas de una noche tétrica en el trayecto París - Madrid. Otro de sus gran des poemas "Quién supiera escribir" es un cuadro maravilloso que no habría seguramente reproducido mejor la mágica paleta y el pincel de Goya. El párrafo final, es arrancado de una albedez española y la profecía que suspira. "Quién pudie ra escribir, es un perfil exacto de la honradísima familia hispana que por tantos años supo tan bien bormar su honradéz con su "analfabetismo".

Campoamor publicó a los veinte años sus primeras poesías que merecieron grandes elogios. En 1840 aparecieron sus "Aves del Alma" y en 1846 sus famosas "Do lojas" que las que formaron parte de las "Cantadas" "El Tren Expres" y "Quién" supiera escribir.

Ramón de Campoamor no ha muerto para las mujeres. Dejó a la posteridad su obra fecundada más, fértil, de fragantes rosas que perfume satura a la feminidad. La niña, la mujer, la madre, la anciana; para todas ellas tuvo un gran poeta y estrofa de amor, cariño, admiración o respeto, y ciertamente que la pluma del asturiano ilustre tuvo la debida compensación a su labor: él mismo lo dice en una de sus producciones: "Las hijas de las madres que amo tanto Me adoran hoy como se adora a un santo..."

No se ha COMPROMETIDO Mussolini a no enviar nuevos refuerzos a España

FRENTE Internacional contra el COMUNISMO

Hitler y Mussolini lo abordarán en sus conversaciones

NO SE HA COMPROMETIDO MUSSOLINI A NO ENVIAR NUEVOS REFUERZOS A ESPAÑA

Londres, 24. UP. En una fuente oficial la United Press ha sabido que Mussolini no ha dado una promesa definitiva a los gobiernos de Francia e Inglaterra de no enviar voluntarios adicionales a España. Estos informes se caracterizan como demasiado adelantados a las conversaciones informales, habidas en Ginebra. Se entiende que los italianos han indicado que existe la posibilidad de que se diera una respuesta de esta índole, y que se espere el pronunciamiento del "Duce" con respecto a ello. Empeto, en vista de que Mussolini salió hoy rumbo a Alemania, es más que probable que él esperará hasta que haya conversado con Hitler antes de entrar en un compromiso definitivo, y se cree que en compensación Francia prometerá no abrir la frontera franco-española para permitir el restablecimiento del tráfico normal entre los dos países, acción que impondrá el transporte excedido de material de guerra y provisiones a Cataluña. Sin embargo, se sabe positivamente que Mussolini envió al

cancelier Eden su deseo personal de que Italia está dispuesta a colaborar más estrechamente con Inglaterra y Francia.

LOS CHINOS RECLAMAN UNA IMPORTANTE VICTORIA CERCA DE PING YUNG KWAN

Shanghai, 24. UP. — Las autoridades chinas comunican que sus fuerzas alcanzaron una importante victoria sobre una numerosa columna japonesa cerca de Ping Yung Kwán, ciudad situada al suroeste de Tatum y al noreste de Taiyuan. La batalla terminó el jueves.

CAPTURADA POR LOS JAPONESES LA CIUDAD DE PAOTING FU

Tokio, 24. — El ministerio de guerra publicó un comunicado anunciando la captura de la importante ciudad y base estratégica china de Paotingfu.

SITADA POR LOS JAPONESES LA BASE MILITAR DE PAOTINGFU

Péiping, 24. — El ejército japonés capturó por completo la base militar estratégica china de Paotingfu, a 130 kilómetros al sur de

esta capital. El comandante en jefe japonés envió un ultimatum a la guarnición a rendirse o ser aniquilada, y el alto mando de los aliados informó "de las antiguas murallas de quince metros de altura o rotas a la población de unas 100 mil almas en días pasados serán escaladas en la madrugada. La segunda división china, comandada por el general Chen Fung-ku está luchando desesperadamente, pero ella no podría resistir un bombardeo incesante por la potente artillería moderna japonesa. Otras tropas japonesas en esta región están haciendo en dirección hacia el suroeste a lo largo del ferrocarril Peiping-Hankow. Las fuerzas japonesas rodearon las murallas de la ciudad en las altas horas de la noche de todos lados y luego forzaron su camino a través de los fosos frente a ellas. Al fi algunos contingentes escalaron una parte de la muralla principal. El vocero del ejército indicó que el avance japonés era el resultado de un ataque de sorpresa comparable hasta cierto punto con el ataque del general Ludendorff a principios de la guerra mundial, cuando se apoderó de la fortaleza de Lieja.

LACIONES ITALIO - ANGLÓ FRANCESAS

MUNICH, 24. UP. — Funcionarios extranjeros rechazaron el plano - cualquier sugerencia de que Mussolini había actuado a escondidas de Hitler para reforzar la posición de Italia con Francia e Inglaterra - antes de que los dos jefes de estado se encuentren aquí mañana. En los círculos bien informados, empero, se indicó que las conversaciones entre el representante de Italia en Ginebra, Bova Scoppa, y el cancelier francés Ivon Delbos, sería uno de los primeros asuntos que los dos estadistas tocarían en sus conversaciones. El informante agregó: "Cualquier esfuerzo por un mejoramiento de las relaciones italo-anglo - francesas sólo podrá encontrarse la mejor aceptación de parte de Alemania".

Contesta el Diputado Angulo al señor Paris

En la tarde de ayer el diputado don Pablo Angulo Aguirre trató para su publicación las siguientes cuartillas:

"He leído con mucha complacencia las manifestaciones de D. Luis A. Paris publicadas en La Prensa Libre de ayer en defensa de su hermano Rafael. Recordando la parte sentimental de su exposición no hace sino don Luis confirmar el cargo que yo le hiciera es que su hermano es un cordero de Panamá, toda vez que, habiendo una historia de familia para mí muy distinguida, veo con la razón que, me asiste para declarar que por cuestión de antepasados es inconveniente la candidatura del señor Paris. Tal criterio no es una suposición personal mía. Es hecho que en el cargo de la campaña política albor que en el castillo los cargos que es el calor garán quizás a lesionar el sentimiento patriótico de la hermana república con quien nos unen fuertes y cordiales lazos. Debo advertir al señor Paris que ahora no se trata de discutir mi opinión, sino que es posible ya fueran bastantes por el electorado en la campaña recién pasada. Pero que el pueblo me dió su voto para elegirme su representante al Congreso y entre esos sufragantes, a mucha honra me pueden citarse los señores Parra no más, por un simple capricho ni un antojo sino porque por día ofrecer méritos y credenciales bastante ante mis concludanlos. Ahora se trata de discutir la credencial del señor Paris y como yo no me dejó llevar "merced a las circunstancias del momento político" sino que procedo conforme a mi propio criterio de buen parente y he expresado mi opinión en lo que se refiere a la candidatura de don Rafael. Pasó. Yo en esta cuestión no veo ningún interés personalista. Solo me interesa la política del presente Cortés y lo lógico que es el mayor éxito del Partido Republicano Nacional en mi provincia. Llévame, elementos que aumen el sentir político de los pueblos por las calles del pueblo mismo, es como por día llevarse al triunfo el credo Republicano Nacional. Esa fue la razón que me ha movido a indicar el nombre de elementos salientes de Puntarenas, adictos a la política del actual prestigioso gobernante para que el pueblo piense en ellos como sus futuros representantes al congreso. Eso es todo y adiós. En más de cincuenta años he oído aquí terminada este incidente".

gente, a mucha honra me pueden citarse los señores Parra no más, por un simple capricho ni un antojo sino porque por día ofrecer méritos y credenciales bastante ante mis concludanlos. Ahora se trata de discutir la credencial del señor Paris y como yo no me dejó llevar "merced a las circunstancias del momento político" sino que procedo conforme a mi propio criterio de buen parente y he expresado mi opinión en lo que se refiere a la candidatura de don Rafael. Pasó. Yo en esta cuestión no veo ningún interés personalista. Solo me interesa la política del presente Cortés y lo lógico que es el mayor éxito del Partido Republicano Nacional en mi provincia. Llévame, elementos que aumen el sentir político de los pueblos por las calles del pueblo mismo, es como por día llevarse al triunfo el credo Republicano Nacional. Esa fue la razón que me ha movido a indicar el nombre de elementos salientes de Puntarenas, adictos a la política del actual prestigioso gobernante para que el pueblo piense en ellos como sus futuros representantes al congreso. Eso es todo y adiós. En más de cincuenta años he oído aquí terminada este incidente".

ALEMANIA ANHELA EL MENAJORAMIENTO DE LAS RELACIONES

Ordene sus trabajos de imprenta a "La Tribuna"

SUICIDIO

Edgardo R. García, de 23 años, soltero, cartaginés, que antier sufrió una péptica de ácido férrico; falleció a las 12 madrugada de hoy en el Hospital de San Juan de Dios.

HOY! Vier. 24 de Sept.

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 0.60
ROBERT MONTGOMERY,
ROSALIND RUSSELL, en:
AL CAER DE LA NOCHE

AMERICA
A las 7, 0.30 El éxito arrollador y emocionante:
EL AZAR NO SE COMPRA
A las 8.45: Siguen los llenazos! Temporá Popular
A UN COLON
Gran Festival del conjunto de maravilla!
HERMANITOS LOPEZ

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 0.60
LAUREY y HARDY, en:
LLOVIDA DEL CIELO

MODERNO
3, 7, 8.45 — 0.30
Charles Bickford, en:
LA LEY DEL MAS FUERTE

LIBANO
7, 8.45. Ent. continua.—0.30
Gene Raymond y Ann Southern en:
LA NOVA FANTASMA

KEVIN
7, 8.45. Ent. continua.—0.30
Totalmente en Español!
VIVA MEXICO

IDEAL
7, 8.45. Ent. continua.—0.30
LA PARIENSE

Discursos de los Representantes...

(Viene de la pág. 5)
bondad, se pierde un experto guía en el complicado trajín de la vida; desaparece una gloria nacional; ha vuelto el eximio ciudadano, Cleto González Viquez. Pidamos a Dios ponerlo a su día tra en pago de tanto merecimiento.

cional; ha vuelto el eximio ciudadano, Cleto González Viquez. Pidamos a Dios ponerlo a su día tra en pago de tanto merecimiento.

Un Ejemplo Imperecedero...

(VIENE DE LA PÁGINA CINCO)—
sidencia de la República, poniendo de manifiesto su temperamento sereno y magnánimo, su elevado espíritu de progreso y de devoción a la libertad y a la democracia, como fiel exponente de los principios y anhelos cívicos imperantes en la conciencia de los costarricenses.
Con rara multiplicación de facultades y con actividad singular, fue también un investigador benéfico de nuestros archivos nacionales que dilucidó con constancia difícilmente superada, interesantes períodos de nuestra historia. Escritor diligente y castizo, siempre sereno y profundo, como un estanque de aguas apacibles y cristalinas que reverberaba al sol de su privilegiado cerebro.
La bondad de su corazón le hizo sentirse con intensas palpaciones al encontrarse en el decurso de la efímera vida, en nuestras principales instituciones de caridad y de beneficencia, de las cuales fue su presidente nato y su benemérito benefactor, muritudo en el leísmo

no de las más elevadas funciones de la junta de protección social que mi gobierno tuvo el honor de satisfacción de confiar a su pericia, y a sus relevantes sentimientos humanitarios. Por más de cincuenta años, al servicio de la república una inteligencia radiante que esclareció los grandes problemas del Estado y una voluntad inquebrantable que infiltró a los costarricenses los mejores senderos de su prosperidad, de su ventura y su progreso.
De la tumba que e abreva vive en la sagrada tierra costarricense para recibir los mortuorios de los del leísmo del Chino González Viquez, nace un ejemplo imperecedero para las generaciones sucesivas de la patria, y del dolor nacional que hoy lacera el corazón de los costarricenses, surge una melancólica sinfonía que, al desmenuarse para siempre a uno de los padres de la república, entona un himno de gloria a quien entra el resaca de los inmortales, dejando una estela hundiéndose en los horizontes de nuestra historia.

Próximo DOMINGO! — El descubrimiento máximo de 1937! SONJA HENIE
La Rubia más hermosa y bella del Universo! en:
"UNA EN UN MILLON"
¡Siempre a la Cabeza! ¡SIEMPRE SUPERANDO!

RAVENTOS
HOY A LAS 3 y 7 p.m.—Otros dos llenos con:
— "LAS CUATRO MILPAS" :—
La maravillosa película Mexicana!
ENTRADA 0.60

Mañana: Estreno Francés de la discutida película "ATLANTIDA" — Prohibida para menores!
A las 8.45 — Exito! — MELICO SALAZAR, nuestro tenor máximo, en:

"MARINA"
Zarzuela en dos actos. Música del maestro EMILIO ARRIETA. Letra de CAMPRODON.

REPARTO:
Marina María T. Castro
Jorge MELICO SALAZAR
Teresa Daisy Miller
Roque Claudio Brenes
Pascual Alberto Castillo
Cap. Alberto Raúl Horth
Un Marinero Edwin Breyler
Pescador Manuel Araya
Coros de pescadores y pescadoras, aldeanos y marineros.

Luneta \$2.00 — Pref. 1.00 — Gal. 0.50

CAPITOLIO **ADELA**
A las 7 y 8.45
JEAN MURAT, en:
"CONTRAESPIONAJE"
Entrada 0.40
SHIRLEY TEMPLE, en:
"CHING - CHING"
Entrada 0.30

Mañana: A BOCA DE JARRO Mañana: EL DEDO ACUSADOR